

UNIVERSIDAD INCA GARCILASO DE LA VEGA
NUEVOS TIEMPOS NUEVAS IDEAS
ESCUELA DE POSGRADO

Doctor Luis Claudio Cervantes Liñán



DOCTORADO EN CONTABILIDAD

TESIS

**EL CONTROL INTERNO Y LA GESTIÓN FINANCIERA DE LA
INDUSTRIA HOTELERA EN LA PROVINCIA DE CANTA**

Presentado por:

VENTO ROJAS, Juan Francisco

Para Optar el grado Académico de Doctor en Contabilidad

ASESOR

Dra. MEGO PEREZ, María Nelly

Lima-Perú

RESUMEN

La investigación tuvo como objetivo determinar la relación entre el control interno y la gestión financiera; cuya problemática se origina por deficiencias en el control interno en las empresas hoteleras en la provincia de Canta. Se utilizó para alcanzar dicho objetivo el método descriptivo y un diseño no experimental, asimismo la población objeto estuvo constituida por 100 personas que conforman 30 hoteles de la provincia de Canta, y finalmente la muestra estuvo conformada por 80 personas que conforman la industria hotelera de Canta. El tipo de muestreo aplicado es el muestreo probabilístico. Las técnicas utilizadas para la recopilación de datos fueron las encuestas. El instrumento utilizado fue el cuestionario. Se aplicaron las siguientes técnicas de análisis de información: análisis documental, indagación, conciliación de datos, tabulación, comprensión de gráficos.

Como conclusión se ha comprobado que el Control Interno se relaciona positivamente con la Gestión Financiera de las empresas hoteleras en la Provincia de Canta.

Finalmente se han comprobado todas las hipótesis específicas es decir que el Control Interno se relaciona positivamente con cada una de los indicadores de la gestión financiera: medición y evaluación permanente, métodos y procedimientos y manejo financiero.

Palabras claves: Control interno, gestión financiera, estados financieros, planeamiento financiero y decisiones financieras.

ABSTRACT

The investigation was aimed at determining the relationship between internal control and financial management; whose problem is caused by deficiencies in internal control in hotel companies in the province of Canta. The descriptive method and a non-experimental design were used to achieve this objective, and the target population was composed of 100 people that make up 30 hotels in the province of Canta, and finally the sample consisted of 80 people that make up the hotel industry of Canta . The type of sampling applied is probabilistic sampling. The techniques used for the data collection were the surveys. The instrument used was the questionnaire. The following techniques of information analysis were applied: documentary analysis, inquiry, data reconciliation, tabulation, graphic comprehension.

As a conclusion, it has been verified that the Internal Control is positively related to the Financial Management of the hotel companies in the Province of Canta.

Finally, all the specific hypotheses have been verified, that is, the Internal Control is positively related to each one of the indicators of financial management: measurement and permanent evaluation, methods and procedures and financial management.

Keywords: Internal Control, financial management, financial statements, financial planning and financial decisions.

